

L'instrument d'Ahriman Une considération de l'époque

L'indication de Rudolf Steiner au sujet de l'instrument d'Ahriman, qui a été offert à l'être humain sous la forme de petits « diabolins noirs » — les caractères d'imprimerie¹, montre comment au 16^{ème} siècle, Ahriman dut s'efforcer encore d'avoir un accès à l'être humain. Il offrit ainsi quelque chose d'utile qui permit de conserver et de diffuser les informations pour ainsi rendre le savoir plus accessible à tous et permettre ainsi le développement ultérieur, non seulement de quelques-uns, mais aussi de beaucoup d'autres. Mais ceci ne mena pas seulement à l'émancipation des contraintes naturelles par un savoir en progression qui a pu rapidement se répandre, mais encore aussi à un encouragement de son pouvoir. La littérature imprimée est un matériel d'études avec une grande étendue et une accessibilité générale, bien au-delà des cercles des élites. L'ancien ordre de la relation élève-précepteur ne fut plus alors forcément donné. L'être humain en fut affranchi, avec l'aide d'Ahriman, et rendu libre de se procurer et de se constituer un savoir.

Ahriman fut encore plus offrant et, en collaboration avec Lucifer, il a magistralement pris une influence sur les contenus publiés, de sorte que des contenus sacrés ne furent plus l'objet des livres, mais plus d'informations dont la véracité dut être vérifiée. Mais l'être humain se trouvait encore dans la liberté de sélectionner ce qui était offert.

Ceci put non seulement procurer à l'humanité une croissance énorme de son savoir et de sa formation, mais encore aussi à pouvoir faire

progresser son évolution spirituelle et sa maturité morale. Mais étant donné toutefois que tous deux ne purent pas aller au même pas avec les interventions perfides d'Ahriman, l'humanité se vit exposée à l'escalade suivante, l'électricité — non seulement à l'instar d'une simple fournisseuse d'énergie, mais aussi des *digits*^(*), ou signes, quand bien même encore binaires et donc très loin d'être aussi complexe que l'organique configuré par les forces de vie qui sont potentialisées par un codage génétiques quadruplement structuré dont la potentialité d'expression est multiple.

Mais la numérisation binaire actuelle, accompagnée d'une présentation sur écran des signes autrefois imprimés, est plus prompte, plus facile, plus répandue et plus fuyante. Cela ne serait pas si grave si cela ne s'accompagnait pas de l'informatisation des processus organisationnels nécessaires à l'existence humaine. Aucun entrepreneur — et sous la pression de la gestion aucun entrepreneur fût-il le plus petit — ne peut gérer sans numérisation les événements et processus de ses affaires. Cela pourrait être un soulagement et une simplification si tous les processus étaient enregistrés en grande partie automatiquement, mais il s'agit d'une interférence beaucoup plus intense, comme ce fut peut-être le cas entre l'enseignant et l'élève dans les cas négatifs. Le développement sociétal induit par Ahriman a mené à une dépendance des être humains des machines ahrimanniennes (ordinateurs) et de leurs logiciels, contre lesquels il y a la qualité humaine du corps vivant.

Il y a à peine vingt ans, les directeurs

1 Voir : Conférence du 20 juillet 1924 dans : Rudolf Steiner : *Esoterische Betrachtungen karmischer Zusammenhänge. [Considérations ésotériques sur les connexions karmiques.]* Vol.-VI (GA 240), Dornach 1992, pp.184-198.

(*)L'adjectif « digital » se rapportant au doigt, le digit est bel et bien le doigt dressé que fait Ahriman à l'être humain... *Weltenhumor ! ndt*

d'agences bancaires pouvaient accorder des prêts de manière indépendante à un client connu. Aujourd'hui, ce sont des machines qui « notent [« *scoring*», en anglais dans le texte, *ndt*] et la capacité du directeur d'agence à octroyer un prêt dépend désormais d'évaluations de données qui ne peuvent plus être influencées par l'homme dans des cas individuels. Cette dépendance aux évaluations des données avec des algorithmes de plus en plus sagaces, s'accroît d'une manière telle qu'on peut à peine se la représenter.

À l'avenir les médecins feront de moins en moins de diagnostics personnels et recommanderont de moins en moins de thérapies.^(**) Les ordinateurs utilisent des logiciels d'auto-apprentissage pour évaluer les résultats des tests, surveiller les mouvements et les activités des personnes et contrôler la vie sociale.

Une humanité égarée

Ahriman n'a plus besoin de se servir lui-même, mais laisse les gens sentir leur dépendance. Nous sommes constamment coincés dans les files d'attente auprès des autorités, des banques et des entreprises. Une personne entre généralement à la direction à un moment donné, mais souvent seulement à demi-formée avec un catalogue limité de questions et réponses, sans aucune autorité décisionnelle. Ces ressources sont de plus en plus retirées des mains des gens et prises en charge par des machines dites intelligentes. Des actualités et des rapports personnels peuvent également être créés avec l'ia, des documents, des séquences de films, des histoires, etc.

Cette évolution s'accompagne d'une diminution des capacités humaines. Avec l'appareil de navigation, les connaissances locales et géographiques se perdent, la calculatrice de poche remplace le calcul mental, les programmes de traduction font de l'apprentissage des langues étrangères un luxe, et la maîtrise d'un instrument de musique devient un pur passe-temps, puisque les machines savent depuis longtemps imiter n'importe quel instrument, comme vous le souhaitez.

Cet appauvrissement a son inconvénient. Il

(**) Ils ne peuvent même plus connaître tous les effets indésirables des médicaments qu'ils prescrivent. *Ndt*

est accompagné d'un besoin immense d'énergie. Le passage des véhicules à propulsion explosive aux véhicules électriques montre déjà l'empire actuel d'Ahriman. Ce besoin énergétique est largement dépassé par l'ia. Par conséquent, l'actuel bruissement sur la nature, qui peut inciter de nombreux bienfaiteurs à suivre de faux prophètes, va bientôt se taire à nouveau, et alors l'énergie nucléaire redeviendra acceptable. L'humanité actuelle l'acceptera également si le développement est déclaré comme assez souvent nécessaire.

Il y a aussi un côté obscur qui échappe aux yeux du public : le grand nombre d'incubateurs pour développer des œufs humains fécondés, les expériences de développement homme-animal et de combinaisons homme-animal-machine, l'hybridation. Une zone sombre contre laquelle les sacrifices d'êtres vivants, qui ont probablement lieu à tout moment, sont encore un jeu d'enfants. La nouvelle attitude humaine envers Ahriman implore sa miséricorde. En raison du manque de développement spirituel, l'humanité a inutilement ouvert la porte à Ahriman.

La nouvelle attitude humaine envers Ahriman implore sa miséricorde. En raison du manque de développement spirituel, l'humanité a inutilement ouvert la porte à Ahriman. Comme Biedermann, les incendiaires l'ont amené dans la maison et il ne le sait même pas.^(***) « *Les petites gens ne sentent jamais le diable, / Même lorsqu'il les tient au collet.* » (v. 2181) écrivait Goethe dans son « *Faust* ». Seule la voie d'un développement spirituel personnel activement poursuivi peut aider à sortir de cette supercherie, bien sûr non sans l'aide de Michaël et du Christ. Mais pour cela, déterminer sa propre position est une condition préalable, et non pas spiritualiser l'amour de soi. L'humanité s'est déjà trop éloignée de son objectif de développement et s'est retrouvée quelque part sur la touche.

***Die Drei* 6/2024.**

(Traduction Daniel Kmiecik)

Dr. Thomas Korselt a étudié la gestion d'entreprise à Munich, travaille comme entrepreneur et explore, entre autres, le développement de principes éthiques et le penser logique.

(***) Voir Le drame de Max Frisch sur wiki:

https://de.wikipedia.org/wiki/Biedermann_und_die_Brandstifter